

# **BOLETÍN DE PRENSA**

Popayán, Febrero 28 de 2020

#### Se adelantó la Mesa de Primera Infancia, Infancia y Adolescencia de Popayán

Con una serie de recomendaciones por parte del ICBF para estructurar el Plan de Acción para el primer semestre de 2020, se adelantó la I Mesa de Primera Infancia, Infancia y Adolescencia, y fortalecimiento familiar del municipio de Popayán.

Hicieron presencia algunas de las entidades que integran el Sistema Nacional de Bienestar Familiar, (SNBF) entre ellas, el ICBF, Procuraduría General de la Nación, Policía de Infancia y Adolescencia, Personería, Migración Colombia, Secretarías de despacho municipal, quienes se articularon en esta mesa municipal para la garantía de los derechos de niños y adolescentes en la ciudad, de esta manera aportar al plan de acción que debe quedar incluido en el Plan de Desarrollo Municipal 2020-2023.

Dentro de las recomendaciones dadas están la atención a la niñez migrante, niñez en situación de discapacidad, prevención de embarazos adolescentes, prevención de consumo de sustancias psicoactivas y el derecho a la alimentación y nutrición, entre otras, que deben estar en la Política Pública que será presentada con ajustes ante el Concejo Municipal por parte del Alcalde Juan Carlos López.

Así también, en materia de inversiones, el ICBF que es el ente rector del SNBF, recomienda a la Administración, priorizar en infraestructura para el sistema de responsabilidad penal para adolescentes, infraestructura para primera infancia, hogares de paso y actuaciones frente a situación de riego o vulneración de derechos.

Las instituciones presentes en esta Mesa acordaron este Plan de Acción, teniendo en cuenta la Directiva 002 de 2020, emitida por la Procuraduría General para que los entes territoriales incluyan lo contenido en esta directriz a favor de nuestra infancia y adolescencia.

### Popayán construye el Plan Territorial de Salud

En el marco de la elaboración del Plan de desarrollo 2020- 2023, se construye el Plan Territorial de Salud, el cual da la oportunidad a todas las entidades prestadoras de servicio de salud en la ciudad exponer las principales necesidades y oportunidades de mejora relacionadas con la calidad de servicio prestado.















# **BOLETÍN DE PRENSA**

En este sentido, se llevó a cabo la mesa de trabajo especializada con el sector salud, contando con la participación del Hospital Susana López de valencia, Fundación Innovagen, Hospital Universitario San José, ICBF, BIOS IPS Médica, Medimas, Nueva EPS, ASMET SALUD, Banco de sangre del Cauca y Sanidad de la Policía.

Es importante resaltar que para esta jornada las entidades de salud participaron en 3 mesas de trabajo: Red de Salud Pública, Garantía prestación de servicios y Salud Pública, en las cuales fueron mencionadas las problemáticas más sentidas y en las que se pueden destacar: la baja conciencia del autocuidado por parte de la comunidad payanesa, por lo cual la red prestadora de servicio colapsa, numerosas barreras en el acceso a los servicios para la comunidad como largas filas, llamadas telefónicas entre otros; la baja respuesta en los servicios de primer nivel, re procesos y modelos de atención no definidos en la red prestadora, los cuales repercuten en la calidad de atención y aumento de costos en salud.

Así mismo, se trataron las problemáticas de Salud Pública sobre el alto índice de suicidio, el consumo de sustancias psicoactivas en niños y jóvenes, enfermedades crónicas, violencia de género, entre otras. El servicio de servicio en salud no tiene en cuenta el enfoque diferencial y la ausencia de servicios amigables jóvenes y adolescentes, manejo inadecuado de recolección de basura en la ciudad, mecanismos de control inadecuados de comité de convivencia escolar.

Finalmente, las entidades prestadoras de servicio en salud ,colocaron sobre la mesa las siguientes alternativas de solución a las dificultades expuestas: incrementar la atención en salud en todos los sectores y especialmente a la población afectada, una contratación estable para el personal en salud que atiende a las comunidades, establecer unas rutas de acceso para la población vulnerable y una atención humanizada en los servicios para que el usuario encuentre una cara amigable y pronta solución en los requerimientos solicitados.

### Concejo aprobó acuerdo del proyecto del Banco de Maquinaria Agrícola y Pecuaria que beneficiará al sector rural de Popayán.

En plenaria, el Concejo Municipal de Popayán aprobó por unanimidad el proyecto de acuerdo del Banco de Maquinaria Agrícola y Pecuaria liderada por la Secretaría de Desarrollo Agroambiental y Fomento Económico Municipal, y la Unidad de Asistencia Técnica Agropecuaria (Umata), que suministrará equipos mecánicos a productores y campesinos del perímetro rural del Municipio, para optimizar y fortalecer sus labores productivas y sus procesos de cultivo.















### **BOLETÍN DE PRENSA**

Con el visto bueno del Concejo, esta maquinaria se pondrá al servicio de la comunidad agrícola y pecuaria para beneficiar las cadenas productivas y potencializar los ingresos de los trabajadores rurales, atendiendo la necesidad cercana de los tiempos y estaciones climáticas de cosechas venideras.

El secretario de Desarrollo Agroambiental y Fomento Económico del municipio Víctor Orlando Fuli Guevara, manifestó que: "Con esta aprobación del Concejo, empezará a operar y poner en marcha las respectivas coordinaciones con las diferentes asociaciones del sector rural para que puedan utilizar estos elementos de la mejor manera en beneficio de sus actividades productivas. De esta forma vamos trazando el objetivo del Alcalde Juan Carlos López Castrillón en consolidar un Municipio en que su sector rural sea efectivo y eficiente".

### Reconocimiento a recicladores de Popayán en su día

En el salón del Concejo Municipal, esta Corporación Administrativa con su Presidente José Alexander Campo y su Vicepresidenta Rosalba Joaquí Joaquí, en alianza con la Secretaría de Desarrollo Agroambiental y Fomento Económico del Municipio, llevaron a cabo un acto simbólico de reconocimiento en el día del reciclador, a los recaudadores de elementos de componente reparable de la ciudad, por la ardua labor diaria que estas personas realizan en beneficio y subsistencia del medio ambiente.

En el evento participó Aremarpo, (Asociación de Recolectores de materiales reciclables de Popayán), organización que presta este servicio de aseo con enfoque ambiental, y donde sus miembros disfrutaron de regalos y homenajes en el día del reciclador colombiano.











